

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Colón y España

Nada amigo de remover cenizas, deo aparte en el comentario que me voy a permitir a una crónica de Salaverria, lo que dice que eran, en los últimos años, las ilusiones que acariciaba y las ansias que sentía Blasco Ibáñez. Voy a limitarme a algo de lo que escribe respecto de Cristóbal Colón.

Es verdad que hay historias, o mal llamadas historias, que no por melicidas, sino por falta de documentación de sus autores hablan de aquél en términos que no parece sino que España lo fué todo por él, y que él no lo fué todo por España presentándole como un genio cuyas conclusiones científicas se resistían a la limitada y poco permeable cultura hispana en aquél tiempo. Pero lo cierto es lo contrario. Y es que así lo proclama la realidad dado que Colón ofreció a España, lo que ya había ofrecido a otros reinos y mientras en éstos fué resueltamente desahuciado, en la primera, a vuelta de más o menos dificultades, las que llevaban anejas empresa de tal monta, fué bien acogido. Es posible que el acogimiento que mereciese a los hombres de ciencia, fuese menos caloroso que el que obtuvo de los hombres de fé. Lo cual se explica perfectamente; porque la ciencia no hallaba razones que la convenciesen, en tanto que la fe las encontraba para las más consoladoras persuasiones. Mas sea lo que quiera lo indiscutible es que con o sin el asentimiento de los sabios, pero con el amparo resuelto de los creyentes, Colón, derrotado en otras partes, triunfó en España o dicho más exactamente, por España, triunfó Colón.

Y como es así, yo no he dado nunca importancia a si el famoso navegante nació o no nació en nuestro país, porque la gloria de Colón y todo aquello por lo que Colón es una gloria de la humanidad, es de España, cosa que corresponde exclusivamente a España. Gloria tanto más pura cuanto más se considera la pureza del ideal y de intenciones que movió a la Reina Católica a aceptar las proposiciones de Colón: porque aquéllos tendían no a dilatarse, como dice el poeta, por cuantos son los ríos y los mares persiguiendo el oro y la plata, sino a llevar a nuevos países el Evangelio de Cristo, la verdadera civilización. Y sin duda, del Estado español fué del que salieron en aquellos tiempos gloriosos mayor número de almas para el Cielo....

MIGUEL PEÑAFLOR.

## La peregrinación de mañana

Como tenemos dicho, mañana tarde tendrá lugar la peregrinación al templo de la Caridad con motivo del sexto aniversario de la coronación de la Virgen patrona de Cartagena.

Se organizará en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia a las tres y media, abriéndose marcha a las cuatro. En ella tomarán parte todas las cofradías, asociaciones, hermandades y pueblo de la Región para rendir homenaje a la Santísima Virgen de la Caridad.

A la llegada a la consagrada Iglesia de la Caridad se celebrará una solemnisima función en la forma anunciada en la que ocupará la sagrada cátedra el M. I. Sr. don Ramón Molina Nieto, canónigo de la Santa Iglesia Primada de Toledo.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid han marchado en automóvil don Manuel Pico y su distinguida esposa doña Luisa Méndez y su bellísima hija Carmen.

—Ayer pasaron el día en ésta la marquesa de Ordoño y su bellísima hija.

—Ha regresado de la Corte el Director de esta Prisión Central don Teodorico de la Serna, con su distinguida familia.

NOTAS VARIAS

Esta mañana el Gobernador Militar interino de esta Plaza general Excmo. señor don Ramón Varela Jáuregui, acompañado de una comisión de Jefes y Oficiales de la guarnición, pasó una detenida visita al Hospital Militar de Marina de este Departamento, haciendo grandes elogios por el aseo y buen cuidado en que se halla.

—Ayer mañana, y en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, recibió las aguas bautismales la niña que dió a luz la señora doña Felisa Noguera, esposa de don Gregorio Navarro.

Se impuso a la neófito el nombre de Consuelo, y fué apadrinada por don José Navarro y su distinguida esposa doña Justa Heróndez.

—Ha recibido las aguas del bautismo la niña que dió a luz la distinguida señora doña Juana Yollif, esposa del médico don Pedro Soler.

A la nueva cristiana se le puso el nombre de Matilde y fué apadrinada por su tía la bella señorita María Martínez López y su tío don Julio Soler López.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde seguido del numerosísimo acompañamiento se ha verificado el sepelio del cadáver del antiguo dependiente de la Farmacia de Minguéz Aulló Delgado.

Descanse en paz su alma y su familia reciba nuestro pésame.

## Hace 40 años

Lunes 15 de Abril 1889

A las once y cuarto de la mañana de hoy ha dejado de existir el señor don Ginés Moncada y Prats, persona muy estimada en esta población por sus bellísimas cualidades de carácter y la honradez y rectitud que ha sido siempre la norma constante de su vida.

Los últimos años de su vida los consagró por completo a nuestro Santo Hospital de Caridad, de cuya Junta de Gobierno era Hermano Mayor.

La Redacción de EL ECO del cual fué uno de los fundadores el finado se asocia al sentimiento general producido por esta desgracia y envía el más sentido pésame a sus hijos y familia.

—Ha quedado constituida bajo la presidencia del señor Conde de Roche la junta regional que se propone celebrar para el próximo 8 de mayo la unidad católica de España en el XIII Centenario de la Conversión de Recaredo al catolicismo, acontecimiento en que tanta parte tomó el hijo de esta ciudad San Leandro.

(De nuestra colección)

## CASAU

Gran surtido en Sillográficas de todas las marcas—Máquinas de escribir Remington—Se hacen toda clase de reparaciones

La Casa llamada para artículos de regalo: CASAU Mayor 13.

## Cartagena religiosa

Los solemnisimos cultos celebrados en la parroquia de Santa María de Gracia por la ilustre Asociación del Santísimo con motivo de su tradicional y popular novenario, han testimoniado una vez más de manera elocuente la religiosidad de nuestro pueblo.

Toda la novena ha constituido una hermosa manifestación de fe y fervor por parte de los cartageneros en homenaje a Jesucristo sacramentado en la Eucaristía.

El fervido homenaje tuvo su mayor intensidad en el día de ayer, en que finalizaron tan esplendentes cultos con la mayor brillantez.

La Comunción general se vió concurridísima de fieles de ambos sexos y la función principal que se celebró después con misa cantada a toda orquesta y sermón fué muy solemne.

La función de la tarde revistió toda la majestad de las grandes solemnidades religiosas, que tan grata y profunda impresión dejan en el espíritu, estando el amplio templo totalmente invadido de fieles.

El elocuente canónigo de Toledo señor Molina Nieto, como resumen de su hermosa y celebrada predicación, que tan grato recuerdo deja en nuestra ciudad, pronunció un sentido e inspiradísimo sermón que hizo brotar las lágrimas de muchos ojos.

Se terminó con lucida procesión de Miquele, figurando en ella largas filas de hombres de todas las clases sociales con cirios, representaciones de la juventud católica del Patronato, Adoración Nocturna y otras cofradías, la Asociación en pleno del Santísimo, comunidad de Hermanos Maristas y Misioneros del Corazón de María y clero castrense y diocesano. Su Divina Majestad era llevado bajo palio por el Arcipreste don Pedro Gambra, sosteniendo las varas los señores don Ricardo Guardiola, don José Gómez Hernández, don Francisco Ariza, don Antonio García, don José Moncada y don Juan Antonio Carrón. Detrás iban presidiendo el señor cura don Tomás Collados, Hermano Mayor de la Asociación del Santísimo, una distinguida representación de la misma.

El notable coro que tan eficaz y acertadamente dirige el capellán de la Armada don José María Torres y que tanto ha contribuido a la mayor brillantez de estos cultos, cantó muy bien un escogido repertorio de motetes y el himno eucarístico con acompañamiento de orquesta.

Nuestra cordial enhorabuena a la ilustre Asociación del Santísimo que con tan feliz entusiasmo prosigue su fervoroso historial en honor de Cristo sacramentado.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Teatro Principal.—El próximo sábado a las 10' 15 de la noche debut de la cancionista y bailarina Pili.

Teatro Circo.—Mañana noche «Los Gavilanes» por la Compañía de zarzuela en la que figura el eminente baritono Emilio Sagi-Barba.

Cine Sport.—Hoy selección del concurso de Artistas Enmascarados y estreno de la película Melro Goldwyn en 10 partes «Los vencedores del fuego» por Charles Ray y May Mc Avay. Mañana «Su Alteza baila un vals».

## ESPOSOS...

¿Queréis tener paz y alegría en vuestras casas?

### Instalad la cocina de GAS

Si lo efectuais bendecireis el día que determinasteis instalarla.

**La Fábrica de GAS da toda clase de facilidades**

## Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

### La grandiosa manifestación en honor de Estella

Madrid.—Desde las primeras horas de la mañana de ayer, se notaba inusitado movimiento en Madrid.

Los trenes del día anterior y los de las primeras horas de la mañana de ayer llegaron con centenares de individuos procedentes de provincias que venían a tomar parte en la manifestación que había de celebrarse en honor del jefe del Gobierno general Primo de Rivera.

A las nueve y media de la mañana el presidente oyó misa acompañado de los individuos componentes de la comisión organizadora del homenaje.

A las diez, comenzó el desfile de los manifestantes que no se interrumpió hasta las tres de la tarde.

En él, figuraban representaciones de todas las clases sociales y las comisiones de provincias, portadoras de numerosos pliegos que contenían firmas cuya cifra alcanza a varios millones.

Los manifestantes firmaban en largas mesas adosadas a la fachada del Ministerio de la Gobernación, desde cuyo balcón principal, con varias personalidades, presenciaba el paso de los manifestantes el Marqués de Estella que constantemente fué aclamado.

Un obrero gritó: «Mi general, fui uno de los que atentó contra Ud. antes de que fuese general en la huelga de las obras en la Catedral de Sevilla y ahora le pido que no se vaya nunca para bien de los obreros y de la Patria».

El referido obrero escuchó una enorme ovación, repitiéndose con delirante entusiasmo los los vitores a Primo de Rivera.

El Marqués de Estella pronunció sus anunciados saludos por radio a la nación.

El acto imponente celebrado ayer, demostrará al Extranjero

que España tiene un Gobierno apoyado por cuantos defienden los intereses de la Patria, hallados fuera de los mal intencionados.

El presidente expresó un saludo al Gobierno, a las mujeres, trabajadores, sacerdotes, maestro y militares.

Al oír viva a España con justicia, agregó que ahora así es, y los tribunales procurarán evitar los casos de errores.

A las doce desfiló la manifestación de señoras numerosísima, que antes asistieron al teatro Apolo, para oír la conferencia del notable dibujante Ricardo Maín que hizo una semblanza de Estella.

## Ha fallecido Luca de Tena

Madrid.—Esta madrugada ha fallecido el notable periodista director de «A B C» don Torcuato Luca de Tena.

Al conocerse la noticia del señor Luca de Tena en Madrid produjo gran sentimiento acudiendo al domicilio del finado y redacciones de «A B C» y «Blanco y Negro» numerosísimas personas para testimoniar su pésame.

Mañana tendrá lugar el entierro del batallador periodistas promitiendo ser una imponente manifestación de duelo.

## Bodas de Plata

Hoy ha celebrado las bodas de plata en su cargo nuestro querido amigo el veterano sacristán de la Parroquia castrense de Santo Domingo, don Antonio Morán, tan conocido y estimado en Cartagena.

Con tal motivo se ha dicho una misa en el referido templo en acción de gracias, habiendo obsequiado el señor Morán con dulces, flores y habiendo a los numerosos señores que han ido a felicitarle por tan feliz acontecimiento.

Además el amigo Morán ha realizado en este día un buen acto de compasión, teniendo un piadoso recuerdo para su antecesor en el cargo durante ventidós años don Lorenzo Oñate (q. e. p. d.), a quien él relevó, encargando la celebración de una misa por el eterno descanso de su alma.

Nuestra enhorabuena.